

Los Debates

AÑO XII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1540

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 22 de Abril de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

LOS CAMBIOS

Se ha publicado, impresa, la razonada exposición que el Fomento del Trabajo nacional eleva al excelentísimo señor ministro de Hacienda sobre las causas de la elevación de los cambios con el extranjero, señalando los medios conducentes à mejorarlos. En dicho documento se explican detalladamente las mencionadas causas y en sus conclusiones se pide lo siguiente:

1.º Mantenimiento del vigente régimen arancelario que contiene la importación extranjera é impulsa la producción del país.

2.º Establecimiento del libre cambio con nuestras provincias de Ultramar, en beneficio de nuestra exportación y del comercio nacional.

3.º Modificar la ley de prórroga del privilegio del Banco de España, de acuerdo con este establecimiento de crédito, en el sentido de que las reservas metálicas del Banco en relación à los billetes en circulación representen como mínimum el 40 por 100, siendo precisamente en oro la mitad, obligándose además el Banco à llegar el 45 por 100, en el plazo de cinco años, presentando el aumento de un entero en cada balance anual, de manera que en 31 de Diciembre de 1903 ofrezca el 45 por 100, siendo la mitad precisamente en oro.

4.º Ateniéndonos à la equivalencia perfecta establecida en los títulos de la deuda exterior entre nuestra moneda y las libras y los francos, pagar en pesetas los intereses de la expresada deuda.

5.º Mientras por obligación subsidiaria venga obligado el Tesoro de la Península à pagar la amortización y los intereses de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, verificarlo en pesetas, fundándose en idénticos motivos.

6.º Crear en París una sucursal del Banco de España que contribuya à regularizar el cambio y à normalizar el arbitraje, ejerciendo de organismo compensador en el giro internacional.»

Apertura DE LAS Córtes

Preliminares

Madrid, 20, 11'30 m.

Esta mañana, à las diez, fueron conducidos al Senado, en un coche de gala de la Real Casa, los atributos de la Monarquía, consistentes en un riquísimo cetro cuajado de piedras preciosas y la artística corona.

El coche que llevaba estos atributos iba servido por palafreneros vestidos de gala y custodiado por una sección de la escolta real.

La carrera

Madrid, 20, 12'15 t.

Minutos después de las doce salieron de sus cuarteles las tropas que han de cubrir la carrera que seguirá la régia comitiva desde Palacio al alto cuerpo colegislador.

De la guardia del palacio de doña María de Molina (hoy Senado) se encargará una compañía del real cuerpo de Alabarderos, que formará en doble fila desde la puerta principal hasta el salón de sesiones.

Todos los edificios públicos están engalanados y en todos ondea el pabellón nacional.

La mayoría de los balcones de las casas de la carrera ostentan colgaduras con los colores de nuestra bandera y la gente se agolpa ansiosa de ocupar los primeros puestos detrás de los soldados. Hemos observado que la mayoría de las señoras adornan sus cabezas con mantillas españolas y lucen claveles rojos y amarillos y muchos jóvenes llevan en los ojales lacitos con los colores nacionales. El solemne acto de esta tarde dará ocasión al pueblo madrileño para hacer ante los soberanos una muda, pero elocuente, manifestación patriótica.

En el Senado

Madrid, 20, 1'30 t.

La animación es extraordinaria en la Cámara por hallarse reunidos en ella, esperando la llegada del Cortejo real, los senadores y diputados que tienen presentada su acta. Muchos de ellos lucen vistosos uniformes y condecoraciones. Van llegando los representantes extranjeros con uniformes de gala.

Las tribunas reservadas están atestadas de señoras de la aristocracia y

de caballeros de viso y la tribuna pública rebosa espectadores desde hace más de una hora. El calor les sofoca.

En los pasillos y en el Salón de Conferencias no se puede dar un paso sin encontrar un grupo de hombres políticos comentando la proximidad de la guerra con los Estados Unidos. Los generales y los senadores que pertenecen à la Armada se ven asediados por los impacientes que ansían conocer sus impresiones. Estas son las de que, à la altura que han llegado las cosas, la guerra es inevitable.

Un marino de los que más han navegado y tiene motivos fundados para conocer lo que puede esperarse de nuestra Armada, ha dicho que abriga la seguridad más absoluta de que en igualdad de condiciones la derrota naval de los Estados Unidos será un hecho, pues ni en pericia ni en valor pueden compararse los marinos yankees con los españoles.

Estos son subordinados y tienen por religión el deber frente al enemigo y las tripulaciones de los buques norteamericanos se componen de elementos heterogéneos, sin fé y sin entusiasmo por las glorias de su marina de guerra.

Ha añadido el ilustre marino, cuyas impresiones telefoneo, que la escuadra yankee tiene algún parecido con la que perdimos los españoles en Trafalgar.

Hoy nuestros tripulantes no son reclutados por medio de levas y tienen vocación para soportar los peligros y afrontar las contrariedades, y esto hace esperar que darán días de gloria à la patria y à la armada española.

El aviso de que se dispone à salir de Palacio la corte, para presidir la sesión, ha interrumpido todas las conversaciones.

Las comisiones encargadas de recibir à las augustas personas se hallan ya en el vestíbulo.

La visualidad que ofrece la plaza que da acceso al Parlamento no puede ser más animada. Muchedumbre inmensa hállase situada en las inmediaciones, y los balcones no pueden contener mayor número de curiosos.

El cortejo real

Madrid, 20, 2'10 t.

Una salva de 21 cañonazos ha anunciado al vecindario que la corte sale del régio alcázar con el esplendor acostumbrado al abrirse el Parlamento.

La plaza de Oriente rebosa concu-

rencia y la calle de Ballén no puede contener la muchedumbre, que se apiña para contemplar el paso de la corte.

Abren la marcha del cortejo ocho palafreneros montados en briosos caballos con preciosas gualdrapas.

Sigue el magnífico coche de bronce, tirado por cuatro hermosos caballos, que ocupan los reyes de armas.

A continuación va la carroza París, tirada por seis alazanes, y à continuación el coche Amaranto, con un tiro de seis caballos.

En este carruaje va el mayordomo mayor de Palacio. El coche de cifras, también de seis caballos, conduce à la camarera mayor de la infanta; otra carroza elegantísima, de seis caballos, conduce à la dama mayor de S. M. la Reina, condesa de Sástago; à este carruaje sigue el coche ducal, llevando à varios jefes de Palacio.

La infanta D.^a Isabel ocupa una lujosa carroza de seis caballos, yendo al estribo el caballero Sr. Escosura.

Detrás de la carroza de S. A. va el magnífico coche real, tirado por ocho caballos negros ricamente enjaezados.

A los estribos van los caballeros de S. M. Sr. Peñaranda y marqués de Beiniel.

Dan escolta de honor à la familia real los jefes de la escolta real, los del cuarto militar, ayudantes y varios generales.

La muchedumbre que se apiña al paso del cortejo vitorea à los Reyes y à España.

La sesión régia

Madrid, 20, 3 t.

Recibidas las reales personas por las comisiones nombradas al efecto, entraron con el ceremonial de rúbrica en el templo de las leyes y ocuparon el sitial régio rodeadas de los jefes de palacio, de las damas de honor y grandes de España de servicio.

Al sentarse la Reina estalló una tempestad de vivas y de aplausos.

El presidente del Consejo entregó à la Reina el discurso del Mensaje, que leyó la augusta dama con clara voz y elegante entonación.

El Mensaje

Madrid, 20, 3'30 t.

El texto del Mensaje que ha leído S. M. la Reina Regente en las Cámaras es como sigue:

«Graves son las preocupaciones que embargan hoy mi ánimo, y desde la última vez que os dirigí la palabra ha aumentado mi pesadumbre, avivada por la pública inquietud y por

el presentimiento de nuevas y mayores complicaciones, motivadas por el giro que han tomado los asuntos de Cuba y por la actitud adoptada por parte del pueblo de los Estados Unidos de Norte América, cuya nación, recelosa de haberse establecido un gobierno autónomo en Cuba, y teniendo ésta además representación en las Cámaras españolas, lo cual destruye para siempre los planes que contra la soberanía de España vienen fraguando desde hace mucho tiempo enviando recursos y haciendo concebir esperanzas de independencia á los insurrectos desde las costas de los Estados Unidos, alentando así la insurrección de aquella tan querida cuanto desgraciada isla.

Si en mal hora el gobierno yankee cede á las corrientes de los que apoyan la insurrección y las amenazas é injurias—á las que hasta hoy hemos permanecido indiferentes—se trocaren en una provocación intolerable, obligarían al Gobierno español á romper las relaciones amistosas con aquel Estado.

Durante la actual crisis, Su Santidad el Papa pronunció consejos de paz y de prudencia que siguió el Gobierno de España, sintiéndose fuerte por el derecho y tranquilo por haber cumplido con sus deberes internacionales.

España, agradecida al Papa y reconocida á las potencias que han intervenido en pró de la paz, se siente fortalecida por la convicción que sustenta de que la causa española merece la universal simpatía y la aprobación unánime.

Es posible que el atentado se consuma, desconociendo nuestro derecho, la moderación de nuestra conducta y la expresa voluntad de los cubanos, y que sea imposible contener los odios y pasiones que se han desatado contra España.

Por si ese momento llega, quedando como único amparo el valor de los españoles y su tradicional energía, anticipé la apertura de las Cortes, las cuales sancionarán la resolución que anima al Gobierno de defender nuestro derecho á costa de todos los sacrificios.

Al identificarme así con la nación, cumplo con mis deberes y busco también fortalecer mi corazón como madre, confiando que el pueblo español, agrupándose al rededor del trono, se sostendrá con fuerza incontrastable mientras llegue el momento en que el Rey pueda defender personalmente el honor y la integridad del territorio español.

Los graves asuntos respecto al estado de Filipinas, donde, poco después de terminar la insurrección, se sienten los efectos de una agitación profunda, reclaman la adopción de importantes resoluciones.

Por obscuro y sombrío que se presente el porvenir, no superarán las dificultades á las energías del país.

Con nuestro ejército de mar y tierra, cuyas gloriosas tradiciones se enardecen; con la nación compacta, ante la agresión extranjera, y con nuestra fe en Dios, que siempre nos ha guiado en las grandes crisis, atravesaremos también la que se intenta provocarnos sin razón y sin justicia.

Al terminar la lectura del Mensaje resonaron en el Senado entusiastas vítores, siendo objeto la Reina y su augusto hijo de una ovación indescriptible.

S. M. la Reina y la infanta D.^a Isabel vestían elegantísimos trajes color heliotropo y lucían valiosas joyas.

El rey vestía el uniforme de cadete con las insignias del Toisón.

Impresiones

Madrid 20, 4 tarde.

La lectura de los primeros párrafos del Mensaje fué escuchada con religioso silencio.

Al terminar el párrafo referente á la integridad de la patria, resonó una estrepitosa salva de aplausos, que se prolongó largo rato, ahogando las palabras de la soberana.

Estas manifestaciones se repitieron al acabar la lectura del párrafo relativo á los reyes.

Cuantos han asistido al solemne acto de la apertura del Parlamento convienen en que hacía muchos años que no se había presenciado en el Senado un espectáculo más conmovedor, ni más patriótico, ni más hermoso.

Cuando la Reina terminó la lectura del Mensaje estalló nueva y ensordecedora salva de aplausos.

Entregó S. M. el discurso al ministro de Gracia y Justicia y concedió la palabra al presidente del Consejo, para que, en nombre de la soberana, declarase legalmente abiertas las Cortes.

De regreso

Terminada la ceremonia ha sido objeto de nuevas manifestaciones de adhesión y de entusiasmo la familia real al regresar á Palacio. Los vivas á los reyes, á España, al Gobierno, al ejército y á la armada se han repetido sin cesar.

DE NUESTRA COLABORACION

Glorias nacionales

Heróica defensa de Montellano.— 22 de Abril de 1810.

Para castigar á los vecinos de Montellano por haberse opuesto á que en él penetrara, el 14 de Abril de 1810, una columna de 300 franceses, el día 22 del mismo mes y año presentaron 1.300 de éstos, la mayor parte de caballería y todos mandados por el baron de Bonnemain, ante el mencionado pueblo, muy decididos á entrar en él y vengar el daño que sus habitantes hicieron á las tropas imperiales el citado día 14.

Al ver llegar los vecinos la columna francesa, aprestáronse nuevamente á la defensa, causando grandes destrozos desde los primeros momentos á los contrarios, quienes apelaron al supremo recurso, al ver la gran resistencia que hacían los vecinos, de incendiar la población. Desde el campanario de la iglesia, la casa de don José Romero, alcalde de la población, y algún que otro edificio que el fuego había respetado, la defensa continuaba heróica y corajuda.

Los montellanenses, en cuanto supieron que se acercaban las tropas

francesas, enviaron propios á los pueblos cercanos, y á tan previsora idea debieron su salvación, pues Bonnemain tuvo que retirarse con gran prisa, temeroso de las fuerzas que acudían en auxilio de aquellos bravos españoles.

En la defensa de Montellano ocupa lugar glorioso el comportamiento del alcalde, á quien secundaron de modo heróico su esposa, D.^a Ana Dorado, un hijo de doce años, cinco hijas y su criado Antonio Arenilla.

Con este mixto é irregular ejército se defendió de todos los franceses que habían entrado en el pueblo, haciéndoles con su certera puntería horrible estrago; tanto, que los alrededores de la casa quedaron sembrados de cadáveres.

Creyendo los imperiales que allí había un núcleo importante de defensores y amedrentados por el daño que recibían, resolvieron derribar á cañonazos aquella casa, que el heroísmo había convertido en fortaleza inexpugnable; pero la proximidad de los españoles que iban en auxilio de Montellano les hizo desistir de su intento.

Cuando se retiraron los franceses aconsejaron los montellanenses á su bravo alcalde que se trasladara con su familia al cercano pueblo de Algodonales; pero á las exhortaciones contestaba con estas palabras, que la historia ha guardado: «Alcalde de esta villa, éste es mi puesto». Por fin se le pudo convencer y abandonó los gloriosos escombros del pueblo que tanto quería y al que tan denodadamente había defendido de las huestes napoleónicas.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

«Alca jaeta est.»

Las noticias hasta ahora recibidas no permiten dudar ya de la guerra con los yankees.

España irá á ella sin arrogancias, pero con la firmeza y serenidad propias del que defiende lo suyo contra el usurpador.

Ahora liquidaremos de una vez antiguas cuentas de agravios é intereses con los norteamericanos y veremos si el valor de esa gente está á la altura de su fanfarronería.

Dolorosa es la prueba á que va á sujetarse la nación española; mas no hay que amilanarse, pues ya está acostumbrada á la feroz guerra de Cuba y á salir airosa en trances no menos difíciles que el presente.

Lo que importa es que haya espíritu de abnegación y de concordia entre todos los partidos y todas las clases.

Si el pueblo español forma un todo compacto bajo la dirección del Gobierno, alrededor del Trono y bajo la gloriosa enseña de la patria, contra él se estrellarán la codicia y la soberbia de los mercaderes yankees.

No nos arredre cualquier contra-tiempo aislado que podamos sufrir en los azares de la lucha, antes bien, apercibámonos á recibirlo con serenidad y en la confianza de compensarlo con la definitiva victoria, pre-

mio reservado á la fé y á la perseverancia.

Si algún agitador sin conciencia tratara de pescar en aguas turbias, concitando los odios populares en momentos de prueba, sea la opinión la que le castigue y aplaste como traidor á la patria. El ejemplo de Sedán no puede ni debe repetirse en un país cuyo gobierno, después de hacer todo lo humanamente posible para evitar la guerra, se lanza á ella espoleado por todos los partidos, por el ejército y por la marina, para defender la integridad y la honra de España.

Si en esa lucha—que no ha provocado—le fuera contraria la fortuna, no sería justo ni noble cargar al Gobierno y al régimen constituido la responsabilidad del fracaso.

La hidalga nación española lo comprenderá indudablemente así; por lo que puede el Gobierno hacer frente á los Estados Unidos, seguro de que le acompaña la razón y le siguen 16 millones de españoles dispuestos á apoyarse en su gloriosa empresa.

Ayer salió para Castellón de la Plana el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, al objeto de presidir la Junta Provincial que ha de organizar la suscripción nacional para el fomento de la marina y atenciones de la guerra.

Esta mañana, de segunda convocatoria, se reúne la junta municipal del censo para inclusión y exclusión de electores en el censo electoral.

Ayer llegó el personal de la compañía dramática que ha de debutar mañana en el teatro Principal.

Dicen de Perelló que ha reinado gran animación en la feria de ganados.

Han acudido unas 10.000 cabezas de lanar y cabrio, número bastante inferior al año anterior. Los compradores forasteros han sido, en cambio, en gran número, procedentes de esta provincia y de las limítrofes de Valencia y Aragón.

El ganado ha quedado todo vendido. Se han pagado las corderas á 8 y 12 pesetas; las parejas de 20 á 25 id. y los crestones á 20 id.

Los ganaderos en general lamentábanse de que no haya acudido mayor número de ganado, pues se hallan en esta villa, así para los pastos y rediles, como por las atenciones de que unos y otros son objeto por parte de los habitantes de la misma.

Quedan aun en manos de los propietarios de aquella villa algunas partidas de vino, aceite y algarrobas, que se pagan á precios bastante remuneradores.

La brota de las viñas va este año muy retrasada, así es que nada aun puede juzgarse respecto de la próxima cosecha. No sucede lo propio con la de aceite, pues los olivos en general tienen poca muestra, por lo que la cosecha distará mucho de ser abundante.

Con objeto de evitar que se reproduzcan los desórdenes de los días pasados, han quedado suspendidas hasta nueva orden todas las enseñanzas que se dan en la Universidad de Barcelona.

Hemos recibido el número 6.º de la revista *Feria-Concurso-Agrícola*, y así por las importantes materias que trata como por el gran interés que reviste para los productores que presentan en el gran Certamen próximo á ser inaugurado en Barcelona, juzgamos á dicho número uno de los mejores de publicación tan excelente.

Hé aquí el sumario:

Nuestra *Feria-Concurso-Agrícola*: La sección IV, por D. José Balcells.—Programa del concurso-canino.—Dietario y órden de los Concursos especiales de Ganadería.—Programa de premios y recompensas en las exhibiciones permanentes: Reglamento del Jurado.—La Apicultura en la *Feria-Concurso-Agrícola*.—Lo que dice la prensa.—En pró de la *Feria-Concurso*: Junta de propaganda.—Valladolid.—Noticias y avisos.—Anuncio.

Por real orden de 19 del actual se ha dispuesto se abonen hasta fin de Marzo último las pensiones que percibían las familias de los reservistas del reemplazo de 1891, que han obtenido licencia ilimitada en virtud de la real orden de 15 del citado mes, continuando en goce de dichas pensiones las familias de los individuos del mismo reemplazo que sirven en el ejército de Cuba, interin no se disponga otra cosa en contrario.

La Alcaldía de Tortosa, por medio del *Boletín Oficial*, convoca á los gremios para el nombramiento de síndicos y clasificadores.

Zapatería de Moreso
Plaza Catedral.

El yate de recreo «Giralda» saldrá hoy de Barcelona con rumbo á Cartagena, transformado ya del todo en aviso de guerra. El casco de la «Giralda» está pintado de negro, siendo el encarnado el color de sus fondos, teniendo un plantar exactamente igual al aviso inglés «Surprise». Su armamento consiste en cinco cañones de tiro rápido sistema Hotchkiss y ametralladoras que le han sido montadas durante estos últimos días. El valor principal de este aviso de guerra consiste en su gran marcha, que llega á veintiuna millas por hora, andar que lo desarrollan las dos máquinas gemelas que posee, y un extraordinario radio de acción, que le facilitarán en gran manera practicar largos cruceros sin necesidad de recurrir á aprovisionarse de combustible en puerto alguno. En Cartagena se le acabarán de facilitar por aquella Maestranza marítima algunos efectos de que carece para que pueda entrar á prestar servicio enseguida.

Para ser embarcados en el vapor correo «Buenos Aires», con destino á la pequeña Antilla, el 25 del actual, se ha dispuesto que los individuos de tropa pertenecientes al cupo de Puerto Rico, y que fueron destinados á varios cuerpos de esta región, ingresen en el Depósito de Ultramar.

Cura los vómitos, acedías, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcetera, etc.

Se han publicado los cuadernos 3.º y 4.º de la *Historia de la Marina de Guerra Española* que, al fabuloso precio de diez céntimos el cuaderno, publica el editor D. Salvador Manero, de Barcelona. La obra está escrita para recordar y popularizar la memoria de los grandes hechos de nuestra gloriosa armada, y con decir que en las 32 páginas que forman esos dos cuadernos publica, entre otros grabados, el retrato del célebre Churrucá y la vista de los cruceros *Vizcaya* y *Alfonso XIII* y del acorazado *Carlos V*, se comprende el esfuerzo editorial que representa esta patriótica publicación que nos complacemos en recomendar eficazmente á nuestros lectores.

REGISTRO CIVIL

DIA 18

Nacimientos.—Rosa Sabaté Gisbert.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Ninguno.

DIA 19

Nacimientos.—Dolores Noé Cavallé.—Teresa Durán Maurí.—Mercedes Subirats Fatsini.

Defunciones.—José Gasol Querol.—Ramón Piles Reig.

Matrimonios.—Ninguno.

CORREO DE MADRID

21 de Abril de 1898.

¡LA GUERRA!

El Ultimatum

Telegrafian de Nueva York diciendo que anuncian los periódicos que esta tarde había de presentar mister Woodford el ultimatum al Gobierno español, y que el viernes el representante americano en Madrid tomaría los pasaportes.

Dicen también que el sábado publicará Mr. Mac-Kinley su proclama al pueblo americano.

Según dichos periódicos, el lunes se notificará á las Potencias el ultimatum dirigido á España y la proclama incluida en su memorandum.

Sospéchase que en el vapor del viernes se embarcará el representante de España en Washington Sr. Polo de Bernabé.

Añade la prensa de Nueva York que el sábado ó el domingo comenzarán las hostilidades.

Convencimiento

de Mac-Kinley

El *Heraldo*, de Nueva York, inserta un despacho de Washington, diciendo que Mr. Mac-Kinley está convencido de haber hecho todo lo posible para impedir la guerra, y que hoy, á las diez de la mañana, firmará el acuerdo tomado por el Congreso acerca de la cuestión de Cuba, y que al propio tiempo pondrá su firma en el ultimatum dirigido á España, exigiendo que sus fuerzas de mar y tie-

rra abandonen la isla en un plazo que expirará á las diez de la mañana del sábado próximo.

Añade que esta hora ha de ser según el meridiano de Madrid.

Lo que dice Mac-Kinley

Acaba de comunicarse á la prensa de Washington una nota oficiosa del presidente de la República.

Dice que Mr. Mac-Kinley tiene tranquila la conciencia de haber hecho todos los esfuerzos imaginables para evitar la guerra, de la cual será única responsable España.

El ultimatum exigiendo la evacuación de Cuba, dice, responde á los mandatos de las Cámaras y á la voluntad del pueblo.

Las circunstancias no permiten mayores dilaciones, y por esto se fija la hora de las seis de la mañana del sábado.

Desgraciadamente, añade, los españoles es de temer que no acepten las pretensiones que se formulan, y en tal caso se procederá por vías de fuerza, para lo que están hechos todos los preparativos.

Mr. Woodford

A las siete de la tarde han sido facturados en la estación del Norte siete baúles mundos, que llevan en un rotulito las palabras WOODFORD-NEW-YORK, y la cubierta pintada con una cruz blanca.

En el Sud-Expreso han salido para Francia Miss Woodford, hija del ministro, con las demás señoras de la legación norte-americana. Las acompaña el agregado naval teniente G. L. Dyer.

Quedan en Madrid el general Woodford, el primer secretario Mr. Sickles y el agregado militar á la legación, para cumplir las órdenes que envien de Washington.

Mr. Woodford no bajó á la estación para evitar algún conflicto, y para no comer en el Hotel aceptó el convite del encargado de negocios en la Gran Bretaña en Madrid.

Supónese que marchará el ministro norte-americano mañana en el Sud-exprés.

Cuéntase que está empeñado el general Woodford en lograr que el Gobierno español le ponga los pasaportes en la mano.

Un amigo de Mr. Woodford aseguraba hace poco que no se ha recibido todavía el Ultimatum en la legación, pero sí un telegrama oficial participando la resolución firme del Congreso sobre la intervención.

Ahora se presume que es posible que España no reciba siquiera Ultimatum alguno, para completar la demostración de la brutalidad yankee.

Ultimatum á España

París 20, á las 9'50 noche.—Un cablegrama de Washington dice que el Presidente Mac-Kinley ha firmado la resolución común de las Cámaras federales, esta mañana á las once.

El departamento federal de Estado transmitió el documento al ministro plenipotenciario de España Sr. Polo de Bernabé, con una copia del Ulti-

matum con que el Poder Ejecutivo notifica la decisión de los Estados Unidos á España.

El Sr. Polo de Bernabé acusó recibo y pidió los pasaportes para retirarse inmediatamente.

Ahora está conferenciando aquí el ministro de Negocios Extranjeros con el embajador de los Estados Unidos, general H. Porter, quien le habrá hecho saber la decisión de su Gobierno contra España.

Marcha

del Sr. Polo de Bernabé

El ministro de España salió de Washington á las siete de la tarde.

Le acompañaba todo el personal de la legación española.

El texto del Ultimatum á España no será publicado hasta mañana.

Anuncian los periódicos que el domingo empezará el bloqueo en Cuba y Puerto Rico, y desembarcarán en tierra cubana las fuerzas del ejército de ocupación, mandadas por mister Lee.

CONSEJO DE MINISTROS

«¡Nada mas que guerra y guerra!»

Madrid 20, á las 7'25 noche.—Tres horas y media ha durado el Consejo de Ministros.

Al salir del Consejo dijeron los ministros que han deliberado sobre asuntos ya conocidos, y que nada podían decir acerca de los acuerdos tomados.

El Sr. Moret exclamó, dirigiéndose á los periodistas que le pedían noticias:

«¡Nada más que guerra, y guerra!»

Aun no ha sido presentado el Ultimatum de los Estados Unidos á nuestro Gobierno; pero hay telegramas particulares que certifican que está redactado y señalan el plazo concedido, según ya telegrafié.

El ministro de los Estados Unidos en Madrid no ha pedido los pasaportes todavía.

El Gobierno no se les entregará por su propia iniciativa hasta haber recibido despachos oficiales de Washington.

Josè Verge

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en las enfermedades de la boca

Extrae muelas y raigones sin dolor, por medio de corriente eléctrica, y por los medios más modernos y conocidos hasta el día.

Su residencia en el Ensanche del Puente, frente la Estación del tranvía.

CONSULTORIO HOMEOPATICO DEL MÉDICO

D. VICTOR MELENDEZ RICO
Calle S. Roque, n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.), se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico-homeópata.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos desahucen á las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.



Consultorio de Medicina y Cirujía general

DIRIGIDO POR EL MÉDICO

Juan José Cucala,

Ex-ayudante de la policlínica de la Princesa, y H. Provincial, ex-ayudante de enfermedades de los ojos del Real Refugio, y ex-profesor ayudante de la Escuela práctica de Madrid.

Ojos, oído, nariz y garganta, partos, matriz, vias urinarias, etc.

Se practican operaciones de párpados, globo del ojo y vias lagrimales; graduación de vista para lentes (gafas) y colocación de ojos artificiales.

Curación de granulaciones pronto y sin dolor, (si la clase de granulaciones lo exige).

Tumores y flujos de oído.

Ocena (fetidez del aliento), en poco tiempo.

Afecciones de la matriz, flujos por crónicos que sean; corrige la esterilidad en la mujer en muchos casos por procedimientos modernos.

Consulta: de 11 á 1 tarde y de 7 á 8 noche

TORTOSA

Calle Cambios, 3, principal, vulgo calle del Puente, frente Plaza Nueva

Este Consultorio está montado en arreglo de los conocimientos modernos, de aparatos, instrumentos, limpieza, etc., etc.

Precios del Consultorio, pidanse prospectos.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, ruidos, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construccion de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservacion de la boca.

Turrón legítimo de Cherta

Elaborado en la antigua y acreditada manufactura LA CHERTOLINA, de José Ricart.

Elegantes paquetes de una y media docena de tablitas, propios para regalos y expedición por conservarse en ellos el turrón en perfecto estado y por tiempo indefinido.

Primeras materias de superior calidad. Elaboración esmerada.

En Cherta, dirigirse á D. José Ricart, Cerería y fábrica de chocolates.

Unico depósito en Tortosa: Confitaría de D. JUAN BERTOMEU, Rosa, 3.

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

Café Nervino Medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales—Carretas, núm. 39.—Madrid

En Tortosa, D. Pablo Canalda.

PAPELERIA

DE

BIARNES y KIES

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer iniolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuenios para niños, etcétera, etc.

Tambien se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

CHOCOLATES JUNCOOSA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

TALLER ESPECIAL
PARA TODA CLASE
DE
COMPOSTURAS

¡QUERREMOS RELOJES BUENOS Y BARATOS!

ANGEL, 9
TORTOSA

LOS ENCONTRAREIS
EN LA
Relojeria de
M. CILLIEMENT